

# "Femmes d'engagement, engagement de femmes"

Berty Albrecht

Cofondatrice du mouvement "combat"

« LA VIE NE VAUT PAS CHER, MOURIR N'EST PAS GRAVE. LE TOUT, C'EST DE VIVRE CONFORMÉMENT À L'HONNEUR ET À L'IDÉAL QU'ON SE FAIT »



Berty Albrecht (1883-1943)

Je m'appelle Berty Albrecht, je suis née le 15 février 1893 à Marseille.

Je suis infirmière et dans l'entre-deux-guerres je m'intéresse à la condition féminine en défendant le droit des femmes à l'avortement libre. Je m'occupe aussi des réfugiés allemands et espagnols fuyant les dictatures.

En 1940, je fais passer la ligne de démarcation à des prisonniers évadés, puis en 1941, j'entre en résistance en dactylographiant des documents pour le MLN. En décembre 1941 je participe à la création du mouvement de Résistance « Combat ».

À la mi-janvier 1942, je suis arrêtée et relâchée au bout de 3 jours. 4 mois plus tard, je suis à nouveau arrêtée et condamnée à 6 mois de prison.

Le 23 décembre 1942, je suis libérée par un commando de « Combat », mais je refuse de passer en Angleterre et reprend mes activités clandestines.

En février 1943 je rejoins Henri Frenay à Cluny où je suis arrêtée par la gestapo à Mâcon le 28 mai 1943 puis transférée à la prison de Montluc à Lyon.

Berty Albrecht se donne la mort par pendaison à la prison de Fresnes dans la nuit du 31 mai 1943. Elle a 50 ans.



Compagnon de la Libération à titre posthume en août 1943